
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!
Als SPD-Kreistagsfraktion setzen wir eine bürgerfreundliche und zukunftsweisende Politik für Sie um und unterstüt-
zen so die Arbeit unseres Landrates Manfred Nahrstedt. Wir pflegen kommunale Zusammenarbeit mit den
Nachbarlandkreisen und übernehmen eine Führungsrolle in der Region. Großprojekte wie Heide- und Elbe-
tourismus, Pferderegion Luhmühlen oder Brücke Neu-Darchau stärken unsere Position in der Metropolregion
Hamburg. In den letzten dreieinhalb Jahren haben wir das Fundament für wirtschaftlichen Erfolg und soziale
Gerechtigkeit gelegt und die Attraktivität unserer Region gesteigert. Exemplarisch hierfür stehen:

Bildungskette – Vereinbarkeit von Familie und Beruf
Schaffung von Krippenplätzen (1,2 Mio.); Einführung pädagogischer Mittagstische an fast allen Grundschulen
(680.000); Sanierung der kreiseigenen Schulzentren in Dahlenburg, Embsen, Scharnebeck, Oedeme und
Bleckede (33,1 Mio., davon 10,6 Mio. in 2010); Neubau des Bleckeder Gymnasiums, Bau der Mensa in Schar-
nebeck und derzeit auch in Dahlenburg und Oedeme (17,2 Mio., davon 4,7 Mio. in 2010); Neugründung
einer IGS in Kaltenmoor, Einrichtung und finanzielle Unterstützung unserer Ganztagsschulen; Fusion der Volks-
hochschule; Beteiligung am Bau des Audimax der Leuphana-Universität sowie am Kinder- und Jugendtheater. 

Bisher ca. 52 Millionen € (davon 15,3 Mio. € in 2010)

Klimaschutz
Energieeinsparung und Energieeffizienz an kreiseigenen Gebäuden und Schulen (ca. 6,75 Mio.), Holzhack-
schnitzelheizung in Bleckede (900.000), Förderung der Solar- und Windenergie (60.000), Öko-Strom für
Bleckede und Dahlenburg (1 Mio.) Bisher ca. 8,7 Millionen €

Sport- und Strukturförderung 
Finanzielle Förderung bei Investitionen der Sportvereine in der Region, beim Deichbau, beim Bau der
Veranstaltungshalle in Amelinghausen Bisher ca. 2,4 Millionen €

Wirtschafts- und Tourismusförderung
Finanzielle Förderung kleinerer und mittlerer Unternehmen (360.000), Bau von Radwegen und Sanierung der
Kreisstraßen (13,3 Mio.). Einheitliche HVV-Tarife im gesamten Landkreis (1,3 Mio.) 

Bisher ca. 15 Millionen €
Ihre SPD-Kreistagsfraktion

Landrat Manfred Nahrstedt
Foto: Tamme
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Liebe Bleckeder Bürgerinnen und Bürger!

Dank Ihrer Stimme bin ich seit 2006 als SPD-
Abgeordnete im Lüneburger Kreistag. Meine
Schwerpunkte liegen im Bereich Soziales,
Umwelt, Kultur und Sport.

Natürlich setze ich mich für alle Belange des
Landkreises ein, mein besonderes Au-
genmerk gilt aber Bleckede mit sei-
nen Ortsteilen. So konnte ich in den letz-
ten Jahren an der Verwirklichung von vielen
Projekten mithelfen und der Stadt Bleckede
im Landkreis Lüneburg eine starke Stimme
verleihen.

Die zahlreichen Veranstaltungen zu den 800-
Jahr-Feierlichkeiten im letzten Jahr, die viele
Menschen zu gemeinsamen Aktivitäten zu-
sammengeführt hat, wurden mit Landkreismit-
teln unterstützt, ebenso wird das Elbschloss-
festival mit jährlich 15.000 Euro gefördert.

Ich habe wesentlich dazu beigetragen, dass
die Sportvereine der Stadt Bleckede er-
hebliche Mittel vom Landkreis erhalten haben.
So konnten der TuS Barskamp und der VfL
Bleckede ihre Baumaßnahmen realisieren.

Die Bemühungen des Landkreises im Bil-
dungssektor greifen auch in Bleckede.
Durch meine Hilfe konnten zwei Krippen-
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einrichtungen mit 30 Plätzen gebaut werden.
Für den Neubau des Gymnasiums Bleckede
wurden erhebliche Mittel aufgewendet, der
Erweiterungsbau für die Oberstufe wird der-
zeit errichtet. Ebenso wurden die Haupt- und
Realschule Bleckede und die kleine Sporthal-
le umfangreich saniert.

Für den Bau der Elbdeiche in Alt Wendisch-
thun und Walmsburg erreichte ich eine hohe
finanzielle Landkreisbeteiligung. Nun wird es
meine vordringliche Aufgabe sein, mich für
den Deichbau in Alt Garge einzusetzen.

Die Planung der Brücke bei Neu Dar-
chau ist eine Herzensangelegenheit von mir.
In diesem Sommer wird sich zeigen, ob die
naturräumlichen Voraussetzungen für eine
Trasse vorliegen. Dann können die Arbeiten
am Raumordnungsverfahren zu Ende geführt
und mit der Planfeststellung begonnen werden.
Mein Ziel ist der möglichst schnelle direkte
Anschluss des Amtes Neuhaus an den Land-
kreis Lüneburg und die damit verbundene wirt-
schaftliche Entwicklung voranzutreiben. 

Der sanfte Tourismus an der Elbe wird speziell
gefördert. Der Landkreis hat zusammen mit
dem Landkreis Harburg die Flusslandschaft
Elbe GmbH mit Sitz im Elbschloss Bleckede
gegründet. Diese hat es sich vordergründig zur
Aufgabe gemacht, unsere Region regional und
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überregional zu vermarkten. Als eine weitere
Hauptaufgabe steht für die Flusslandschaft Elbe
die Steigerung der Qualität im Beherbergungs-
gewerbe, die Umsetzung der Qualitätsinitiative
Niedersachsen und die Klassifizierung von
Ferienwohnungen. 

Ich habe viel für Bleckede erreicht und werde
mich auch weiterhin für Sie, liebe Blecke-
derinnen und Bleckeder, einsetzen. 

Ich nehme Ihre Sorgen und Anliegen
sehr ernst und werde mich auch in
Zukunft nicht über ihr Votum, wie
schon bei der Fusion oder Biberfrei-
anlage gezeigt, hinwegsetzen. 

Sollten Sie Fragen haben oder mir Anregun-
gen geben wollen, die einer Weiterentwick-
lung unserer Stadt oder des Landkreises die-
nen können, sprechen Sie mich direkt an
oder kontakten Sie mich telefonisch.

Es grüßt Sie herzlich
Ihre Birgit Neumann


